

Pasaron las fiestas (Pedro Arana)
me aplane.

AÑO XX

11/10/20

CIEZA 11 de OCTUBRE de 1930

NÚM. 847

SUSCRIPCIÓN: Cieza y Abarán
1,50 ptas. trimestre; fuera, 3 id. se-
mestre, 6 año. Núm. suelto 10 cts

EL PAGO POR ANTICIPADO

PERIÓDICO SEMANAL

LIBERTAD

DEFENSOR DE LOS OPRIMIDOS

Todo lo concerniente a este periódico se dirigirá al Director de
LIBERTAD

Calle de Salvador Seguí, 57.

APARECE LOS SABADOS

DE SOCORRO MUTUO

Llega hasta nosotros el rumor de que la Sociedad de Fabricantes de Espartería ha sufrido un grave quebranto en su coordinación colectiva por las diferencias que siempre hubo entre estos discoloros elementos de la industria local, hecho que consideramos como un nuevo estímulo para que los obreros hiladores y rastrilladores persistan con mayor entusiasmo cada día en la cotización para la Caja de Socorro exigiendo el correspondiente recibo para justificar en su día como han aportado sus cuotas, y mientras que ellos riñen, nosotros debemos acentuar cada vez más nuestra posición para obligarles al cumplimiento de sus compromisos.

En el numeroso gremio de obreros del esparto no debe quedar ni uno que deje de cotizar para la Caja de Socorro, puesto que es una obra importantísima de previsión que en su día demostrará el acierto de los fundadores. Los pocos que hoy se oponen a esta obra por la sencilla razón de que es labor de nuestra Sociedad, habrán en día no lejano de ser defensores de la Caja, porque se convencerán del alto y humanitario fin que viene a cumplir entre los trabajadores.

Consideramos de una importancia suma el que se propague entre los hiladores y rastrilladores la idea de pertenecer a la Caja de Socorro, al objeto de que los fabricantes no se vean relevados del cumplimiento de su deber por la abstención de los obreros.

Si todos los obreros hiladores, rastrilladores y corchadores ingresan en tan benemérita institución, la Caja llegará a recolectar unas 25.000 pesetas anuales, cantidad que habremos arrancado: de un lado, al vicio que corrompe y envilece; y de otro a la absurda generosidad creada por la competencia de los vendedores de hilados que le harían irse fuera de Cieza. Y con nuestra persistente actuación, engrosaremos cinco mil duros en la economía ciezana que se destinarán a

un empleo tan santo y noble como el de atender a los enfermos.

Ya pueden decir lo que quieran los que se oponen a tal obra, pero ella por sí llegará día que pregona su bondad con más claridad que nuestros comentarios.

Hiladores, rastrilladores, corchadores, dejad los sábados al cobrar vuestros jornales el real de cuota para la Caja en poder del fabricante que él dará cuenta en su día, aunque no quiera (que si querrá) a la junta administradora, para que ésta los dedique al cuidado del compañero que tenga la desgracia de caer enfermo! Pensad que si hoy estamos buenos y sanos no siempre ocurrirá así pues la naturaleza se gasta y envejece y entonces nos acordaremos de la Caja de Socorro.

UN RASTRILLADOR

«El Faro»

Nuestro colega «El Faro» que salió a luz el pasado domingo, ha sido denunciado y recojida su tirada. Con este lamentable motivo han comparecido ante el juzgado nuestros compañeros Pascual Pujante y Pascual Salmerón Real, director y redactor, respectivamente del colega.

El código de Galo Ponte y de su colaborador D. Juan de la Cierva está penosamente en acecho de todos los faros que intenten alumbrar desde el establo de la prensa.

Lamentamos el percance del colega, no solo por la afinidad de ideas que a él nos une, sino por aquello de «cuando las barbas del vecino veas pelar...»

«Vida Nueva» y «Unión y Trabajo»

Estos son los títulos de dos nuevos colegas que han visitado nuestra redacción: «Vida Nueva», de Zaragoza, y «Unión y Trabajo», de Cáceres, ambos periódicos dedicados a la clase trabajadora y el partido socialista. Corresponde a su salud y dejamos establecido el cambio.

Marcelino Domingo

Los elementos republicanos gestionan con su habitual actividad la traida a Cieza de Marcelino Domingo, para que dé una conferencia, cuyo hecho, de tener lugar, será un importante acontecimiento político, dados los prestigios personales que adornan al señor Domingo.

DESDE JUMILLA

REVISTA TAURINA

Sigue en Jumilla en aumento con puro arte y sentimiento ahora la afición torera y hasta en el Ayuntamiento se da alguna revolera.

En las propias oficinas vense dando chicuelinas allí a algunos escribientes que por las fiestas taurinas andan locos o dementes.

En las calles los chiquillos juegan siempre a los novillos olvidando los balones y curas y monaguillos se quedan en pantalones.

Formaba el domingo en lista el célebre caballista y sportman Francisco Royo a quien brindo esta revista sin solicitar mi apoyo.

Lidieron en competencia Morenito de Valencia con Orrico de la Cruz cuatro reses de presencia con madera en el testuz.

Con tan variado cartel y animado el redondel con un despeje brillante hubo palmas a granel y entusiasmo delirante.

En palcos y gradarío se desborda el mujeriego, pues ahora Jumilla entera por espontáneo albedrío se ha declarado torera.

Por la puerta principal la banda Municipal que dirige D. Alfredo entra y con aire marcial recorre, tocando, el ruedo.

En su palco preferente toina asiento el presidente con todo lo necesario, el asesor está en frente y al lado el veterinario.

En la suerte de rejones muestra Royo condiciones por su donaire y gracejo lidiando dos ganacónes del marqués de Melgarejo.

Los toros rejoneados fueron por el rematados con habilidad y destreza, pues es de los enterados en la carrera que empieza.

Asesora al presidente un novillero valiente que, aunque nacido en Jumilla, habitó constantemente en la taurina Sevilla.

Llega la lidia ordinaria y fué cosa extraordinaria, pues Orrico de la Cruz nos dió una lección muy varia de alegre toreo andaluz.

En una de sus novilla

al tocar a banderillas mandó fuego el presidente pero sólo había cerillas y se conformó la gente.

Mató Orrico a su primera de una estocada certera que le valió oreja y rabo tras de una faena torera; bien Orrico, bravo, bravo.

Morenito de Valencia torea con mayor vehemencia con arrojo y valentía, se arrodilló, una imprudencia, porque fué a la enfermería.

Intentó al cambio dos pares brindándola a nuestra Ares y le otorgaron la oreja que pidieron a millones de su vaca melgareja.

La segunda de la lista la brindó Orrico al dentista D. Juan José Santandreu; ¿eso sí que es tener vista, Paco Orrico de la Cruz!

Si algún toro te desdenta y echa fuera la osamenta si te pone dientes de oro es un anticipo a cuenta de haberle brindado un toro.

Figuraba en las cuadrillas para poner banderillas el torero Cocherito que pareó a sus dos novillas con valor y arte exquisito.

El veintiseis de este mes hay corrida de interés en la Plaza de Jumilla... la uva está cerca de tres (1) cada arroba de Castilla.

¡Vaya espléndido cartel con Martínez (D. Manuel) y Barrera (D. Vicente) completando este dosel

Torres y Amorós! ¡ya es gente!

ALVARO GALLAR

(1) pesetas.

Conferencias

Nuestro querido compañero, el prestigioso luchador socialista, Amancio Muñoz Zafra, ha dado unas conferencias sobre el tema «Socialismo Científico» en Calasparra, Collosa de Segura, Cieza y Abarán, cuyas reseñas nos es imposible dar por falta de espacio, siendo en todos los pueblos ante dichos muy aplaudida la fecunda labor de nuestro correligionario,